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БОЛХОВ

Как сохранить от похитителей
провода на линиях электропередач,
обсуждалось на совещании в адми�
нистрации района. Из�за срезанных
проводов в прошлом году без света
оставались жители населённых пунк�
тов Борилово, Старый Синец, Китае�
ва, Архангельский и ряда других. 

Уже в этом году "охотники за про�
водами" задержаны с поличным на
территории Злынского сельского по�
селения.

Руководство района ставит перед
правоохранительными органами за�
дачу тщательнее проводить рассле�
дования по выявленным фактам и
привлекать злоумышленников к от�
ветственности. Кроме того, на сове�
щании принято обращение к жите�
лям района, в котором граждане
призываются к бережному отноше�
нию к объектам энергоснабжения.
Болховчанам предложено незамед�
лительно сообщать в милицию обо
всех замеченных фактах хищения
проводов, порчи опор и т. п.

ВЕРХОВЬЕ

Вечером 26 мая на окраине села
Прусынок в колодце обнаружен труп
новорождённой девочки. Тело от�
правлено на судебно�медицинскую
экспертизу.

КОЛПНА

Каждое из сельских поселений го�
товит свою программу для праздни�
ка Троицы. Так, в Ярище пройдут тра�
диционные соревнования по конному
спорту. В село съедутся представи�
тели нескольких местных поселений.
Несмотря на то, что все участники
заездов — любители, выступления
их можно рассматривать как вполне
профессиональные.

Кроме того, каждый населённый
пункт представит своё стилизован�
ное подворье. Большую развлека�
тельную программу готовят в район�
ном центре. Подробности празднич�
ного сценария держатся в секрете. В
минувшем году, например, в Колпне
состоялась большая выставка перна�
тых, в этот раз готовятся новые сюр�
призы.

КРАСНАЯ ЗАРЯ

Продолжается газификация села
Орева. Этот населённый пункт со�
стоит из нескольких разрозненных
частей. К одной из самых отдалён�
ных из них в настоящее время ведёт�
ся прокладка газопровода длиной
6,8 километра. Два километра уже
смонтированы. 

В общей сложности "голубое топ�
ливо" поступит почти в 20 домов.
Часть средств выделена из феде�
рального бюджета в соответствии с
программой "Социальное развитие
села до 2010 года". Другая часть де�
нег — средства населения. Газифи�
кация Орева продолжается около
трёх лет. 

КРОМЫ

Вчера в администрации района
состоялось заседание конкурсной
комиссии по обеспечению продукта�
ми питания центральной районной
больницы. 

Среди местных предприятий пра�
во поставлять хлеб получило район�
ное потребительское общество, кон�
сервы — ТНВ "Михайлов и К°", мо�
лочную продукцию — Кромской мас�
лозавод. Некоторые из видов про�
дукции (например, бакалею) станут
завозить предприниматели и пред�
приятия из других районов.

В Кромском районе создан штаб
по подготовке к отопительному сезо�
ну 2006 — 2007 годов. Членам штаба
под руководством первого замести�
теля главы администрации района
А.В. Быкова предстоит отработать
291 жилой дом, более 30 школ и дет�
ских садов, а также сельские Дома
культуры, фельдшерско�акушерские
пункты и 30 котельных. Одновремен�
но во время посещения населённых
пунктов будет решаться вопрос о пе�
реводе жилья на поквартирное отоп�
ление.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

Состоялось заседание районного
координационного совета по выпла�
там заработной платы.

В адрес ЗАО "Орловский лидер"
направлены просьбы ликвидировать
задолженность по заработной плате
в СПК "Тиняковский", "Протасов�
ский" и "Прогресс". Здесь задержки
зарплаты составляют более трёх ме�
сяцев. 

До 1 июня предложено погасить
долги по оплате труда и в ТНВ "Ревя�
кин и К°". 

ХОМУТОВО

Для 1222 ребят в районе будет ор�
ганизован отдых в летних пришколь�
ных лагерях. Смены продлятся с 1 по
22 июня. Всего будет действовать 20
лагерей с дневным пребыванием де�
тей. Школьники будут заняты не
только оздоровительными и развле�
кательными мероприятиями. Запла�
нирована экологическая работа по
благоустройству территорий и т. п. 

Информагентство 

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

Попытки реконструировать
водопровод предпринима�
лись неоднократно, однако

дальше ликвидации аварийных
ситуаций да прокладки пары�
тройки километров сетей на ка�
кой�нибудь улице дело не продви�
галось. Но живем�то мы в XXI веке,
и людям так хочется иметь хотя бы
элементарные блага цивилизации
— например, не возить воду из ко�
лодцев и водоразборных колонок. 

И в последние 10 —15 лет мно�
гие болховчане активно взялись
благоустраивать свое жилье. В ре�
зультате... хотели как лучше, полу�
чилось как всегда. Очистные со�
оружения едва справляются с на�
грузкой, вода в кранах частенько
течет тонюсенькой струйкой. Не во
всех частях города жители могут
подключить газовую колонку или

автоматическую стиральную ма�
шину — не хватает напора. 

Мероприятия, проводимые
МУП "Водоканал", увы, не
решали проблему, поскольку

не только у предприятия, но и в бюд�
жете района не было средств, необ�
ходимых на реконструкцию водопро�
вода и увеличение мощности очист�
ных сооружений. Однако сегодня у
жителей древнего города появилась
надежда.  Реализация подпрограмм
приоритетного национального про�
екта "Доступное и комфортное жи�
лье — гражданам России", "Модер�
низация объектов коммунальной ин�
фраструктуры" и "Обеспечение зе�
мельных участков коммунальной ин�
фраструктурой", позволит решить
наболевшие проблемы.

— Бюджет района и в лучшие

времена был дотационным, но тог�
да мы смогли сделать то немногое,
что сейчас стараемся поддержи�
вать в рабочем состоянии, — заме�
тил первый заместитель главы Бол�
ховского района 
С.Ю. Антонцев. — И городские, и
сельские водопроводные сети уже
морально и физически устарели, а
с газификацией Болхова и района
нагрузка на них увеличилась в ра�
зы. Тех средств, что мы выделяли
на поддержание коммуналки, явно
не хватало. Только реализация нац�
проекта дала возможность начать
большую планомерную работу по
реконструкции и модернизации
объектов коммунальной сферы.
Уже подана бюджетная заявка в
Федеральное агентство по строи�
тельству и ЖКХ на 2007 — 2008 го�
ды на 54174 тыс. рублей. В эту сум�
му, по предварительной проектно�
сметной документации, обойдутся
реконструкция коллектора и рас�
ширение очистных сооружений.
Коллектор будет проложен по ули�
це Калинина до Болховского заво�
да пищевых продуктов, улицам
Свердлова, Тургенева — там, где
сосредоточен многоэтажный жи�

лой сектор. Более 15114 тыс. руб�
лей мы рассчитываем получить для
модернизации системы водоснаб�
жения. Наши заявки должны быть
рассмотрены до октября текущего
года. Надеемся, по ним будет при�
нято положительное решение. Да�

же небольшие расходы бьют по
карману: чтобы изготовить проект�
ную документацию, пришлось пе�
ресматривать бюджет. А ведь надо
продолжать газификацию района,
строить дороги, реставрировать
памятники архитектуры. 

Сегодня рабочие ливенской
фирмы "Газ", выигравшей
тендер на строительство

газопровода к селу Гнездилову,
разметили трассу, приступили к
прокладке труб, подготовлен про�
ект внутрипоселковых сетей. Уже
в нынешнем году будут газифици�
рованы более ста домов и пять
объектов социальной сферы.

Кроме того, в 2006 году будет
проложено 5,5 километра газо�
провода от села Фатнева к дерев�
не Пальчикова, ветка в 2,5 киломе�
тра к Троицкому Оптину женскому
монастырю позволит дать голубое
топливо в двадцать домов болхов�
чан. Также районные власти пода�
ли заявки на продолжение газифи�
кации поселка Алексеевского, се�
ла Щербова и прокладки линии га�
зопровода на село Репнино.

За этими сухими данными сто�
ят живые люди, которые по�
лучат возможность жить в

нормальных условиях. Молодые
семьи, у которых не будет болеть
голова о том, что им придется ис�
кать угол, где бы приютиться с ма�
леньким ребенком. Старикам, тру�
дившимся всю жизнь, не придется
гадать, где бы дровишками раз�
житься, да кого пригласить их рас�
пилить и поколоть. И еще немало
больших и маленьких проблем се�
лян и горожан позволит решить ре�
ализация национального проекта
"Доступное жильё". Ведь именно
свой дом или квартира — то, что
крепко привязывает нас к опреде�
ленному месту. 

Елена КУЛЬПИНА.

Чтобы мечты сбывались
 НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Древний Болхов в былые времена славился обилием

садов. До сих пор привлекает паломников и туристов

великолепными памятниками зодчества. Но, увы,

"знаменит" он не только этим — на протяжении

десятилетий проблемы водоснабжения и

канализации беспокоят санитарных врачей, экологов

и самих болховчан.

Сейчас этот завод являет�
ся основным поставщиком
фильтров и фильтрующих
элементов практически на
все автозаводы России. Ком�
пания "Ford motor compani",
например, выбрала "Автоаг�
регат" в качестве главного по�
ставщика воздушных фильт�
ров  для автомобилей "Форд
Фокус" на основной конвейер
своего отделения в г. Все�
воложске. Ливенские
фильтры работают в двига�
телях производства  За�
волжского моторного заво�
да — тех самых, что  по�
ставляются   на конвейер
"ГАЗа", для  сборки автомо�
билей "Волга", "Соболь",
микроавтобусов�"маршру�
ток".  В списке предпри�
ятий, доверяющих продук�
ции "Автоагрегата", — 
"АвтоВАЗ", "КамАЗ", "ГАЗ",
"Волжские моторы", "ЗиЛ",
"ПАЗ", "ЛиАЗ", "Ростсель�
маш" и другие.

Наверное, это объясня�
ет, почему находятся "пи�
раты", решившие зарабо�
тать на подделке ливен�
ских фильтров. Недавно
на этот завод поступила
информация, что в Ново�
сибирске, Кемерово начи�
нают "всплывать" масля�
ные фильтры, внешне
имитирующие ливенские,
только китайского произ�
водства.  В Набережных
Челнах тоже были обнару�
жены контрафактные
фильтры, использующие
марку "Автоагрегата". Все
это заставило руководите�
лей и специалистов завода
задуматься, как усилить за�
щиту  своей продукции от
подделок.  Сейчас с этой це�
лью изменен внешний вид
ливенских фильтров, приме�
няется единая маркировка,
на масляных фильтрах сде�
лана специальная чеканка. 

Выручка от реализации
продукции за первый
квартал 2006г. составила
111,4 млн. рублей (на 14,5%
больше по сравнению с
соответствующим периодом
прошлого года). Налогов за
три месяца перечислено на
24% больше — 21,9 млн.
рублей. Средняя зарплата —
около 6 тыс. рублей в месяц.
О том, как собирается завод
завоевывать новые позиции
на рынке фильтров (а в Рос�
сии  такую  продукцию  про�

изводят более 100 предпри�
ятий),  можно судить по ин�
вестиционным проектам,
представляемым "Автоагре�
гатом" на X ярмарку инвести�
ций. В первом проекте идет
речь об организации произ�
водственного участка по вы�
пуску так называемых "са�
лонных" фильтров, то есть
применяемых для очистки

воздуха в системах  вентиля�
ции салонов автомобилей.
За этой продукцией — буду�
щее. Второй проект, на кото�
рый предприятие тоже воз�
лагает большие надежды в
плане увеличения реализа�
ции продукции, касается ор�
ганизации производственно�
го участка по выпуску фильт�
рующих элементов очистки
топлива, изготавливаемых
методом намотки. Не посвя�
щенным в тонкости данного
производства название про�
екта наверняка покажется
скучным и  ни о чём не гово�
рящим. А у специалистов
"Автоагрегата", которые нам
все это растолковывали, го�
рели глаза, потому что им
это  интересно, потому что
они хорошо понимают, какие
возможности для развития
производства  теперь откры�
ваются.  Суть заключается в
том, что сейчас фильтро�

вальная бумага в топливных
фильтрах для автомобилей
укладывается звездочкой.  И
специалисты "Автоагрегата"
решили, что если продви�
гаться на этом сегменте рын�
ка, то нужно выходить с каки�
ми�то новыми идеями. Но�
визна заключается в том,
чтобы укладывать бумагу не
звездочкой, а спиралью.  Это
позволит увеличить площадь
фильтровальной бумаги и
соответственно повысить
ресурс изделия. Пока в Рос�
сии таких фильтров никто не
делает.

Третий проект предпола�
гает создание производ�
ственного участка по выпус�
ку фильтрующих элементов
для гидросистем высокого

давления. В этой новой про�
дукции будет применяться
металлическая сетка, по�
зволяющая выдержать боль�
шие нагрузки. Почему "Ав�
тоагрегат" решил заняться
этим проектом? Потому что
в России, как объяснили
мне, всего две�три компа�
нии делают подобные филь�
тры, в основном же  исполь�
зуется аналогичная импорт�
ная продукция. А разница в
цене между импортным
фильтром для гидросистем
высокого давления и отече�
ственным  — весьма суще�
ственная.  

Сейчас в ОАО "Автоагре�
гат" выпускается более 400
наименований фильтров и
фильтроэлементов очистки
масла, топлива, воздуха на
легковые и грузовые авто�
мобили, тракторы, автобу�
сы, экскаваторы. При этом
наблюдается тенденция уве�

личения поставок фильтров
на автомобили зарубежных
марок. Требования к продук�
ции ливенского предприятия
повышаются. Компания
"Ford motor compani", напри�
мер, запросила данные ис�
пытаний ливенских фильт�
ров на выделение вредных
веществ при эксплуатации.
Такие испытания были про�
ведены, и полученные ре�
зультаты соответствовали
стандартам.  Сейчас ведутся
переговоры о поставке про�
дукции ОАО "Автоагрегат" на
Таганрогский автомобиль�
ный завод, где выпускаются
автомобили корейской мар�
ки "Хендай акцент".  Ливен�
ские фильтры были отправ�
лены на испытания в Южную

Корею, и, по нашей инфор�
мации, на "Автоагрегат"
пришло положительное  за�
ключение о возможности ис�
пользования этой продукции
на сборочном конвейере в
Таганроге. Пробует сейчас
зайти "Автоагрегат" со сво�
ей продукцией и на сбороч�
ный конвейер другой корей�
ской фирмы в России. 

Словом, завоевание но�
вых позиций на рынке ли�
венским "Автоагрегатом"
продолжается.  И, конечно,
продолжается борьба с "пи�
ратами", пытающимися ско�
лотить капитал на авторите�
те этого предприятия. Ведь
необходимым условием
развития новых технологий,
как подчеркнул в своем по�
слании Президент РФ В.В.
Путин, является защита ин�
теллектуальной собственно�
сти.

Л. ОРЛОВА.

1 и 2 ИЮНЯ — Х ЯРМАРКА ИНВЕСТИЦИЙ

А почему на рынках да и  в магазинах часто

можно увидеть неизвестно где и кем сшитые

джинсы и платья, но зато с  яркими

ярлыками известных фирм? Для того, чтобы

привлечь покупателей, заработать,

пользуясь чужой популярностью. Похожая

ситуация и с фильтрами  производства

ливенского ОАО "Автоагрегат".  

Например, А.С. Жульков, глава Подберезов�
ского сельского поселения, кстати, одного из че�
тырех не дотационных в Мценском районе, уже
сегодня задумался над тем, из каких средств он
будет формировать бюджет 2007 года.

— На текущий год неоценимую помощь
нам оказал финансово�экономический отдел
районной администрации, — рассказывает
Александр Сергеевич. —  Формировался
бюджет с учетом новых требований и соглас�
но распределенным полномочиям. На фи�
нансирование наших полномочий направля�
ются части налогов: на имущество (за первый
квартал 87 тысяч рублей), доходы физичес�
ких лиц (344 тысячи), землю (389 тысяч). Од�
нако наибольший доход принесла плата за
аренду земли — более миллиона рублей. 

По доходам бюджет исполнен на 100 про�
центов. Но каких трудов это стоило! Уже в ян�
варе выяснили, что часть налогоплательщи�
ков, зарегистрированных на территории по�
селения (ООО "Любава", "Обще�
пит", "Коопуслуги"),  пла�
тит  налоги в городской
бюджет, поскольку осу�
ществляет свою деятель�
ность в городе, а это зна�
чит, что бюджет поселения
недополучит 55 тысяч руб�
лей. 

Кажется, мелочь, но та�
ких мелочей набегает очень
много.  Согласно данным
налоговой инспекции, на
территории Подберезов�
ского сельского поселения
находится около 2,5 тысячи
земельных участков, по
подсчетам администрации,
только дачных участков на�
считывается 2250, а есть
еще и земли крестьянско�фермерских и лич�
ных подсобных хозяйств, предприятий про�
мышленности. Почему неучтенной оказалась
довольно приличная налогооблагаемая база?
Дать точный ответ на этот вопрос не смогла да�
же заместитель  руководителя ИМНС №4 
В.В. Агеева. Объяснение, что налоги не начис�
ляются, поскольку не проведена кадастровая
оценка земли, не сняло вопроса, наоборот, по�
родило новые: когда будет уплачен налог, в ка�
ких размерах, с какого времени?

Возможно, предстоящая сельскохозяй�
ственная перепись прояснит ситуацию с об�
щим числом налогоплательщиков, но в реше�
нии проблемы стопроцентного сбора налогов
на это рассчитывать не приходится. А здесь
тоже есть над чем подумать налоговикам, так
как, согласно официальной статистике, заре�
гистрировано 106 хозяйствующих субъектов,
а фактически на территории сельского посе�
ления осуществляют деятельность 176. 

Не только призадуматься, но и перело�
мить ситуацию заставляет налоговые органы
и то, что крупнейшими плательщиками НДФЛ
являются… Жилинская средняя школа — 16
процентов этого налога, собранного на тер�
ритории поселения, и детский дом — еще 15
процентов. В то же время ООО "Модуль�2",
кафе�кондитерская, где работает такое же
количество людей, платит в два раза меньше.  

Как заверила Виктория Владимировна, ру�
ководителей многих частных предприятий
уже не раз собирали в инспекции по вопро�
сам легализации заработной платы. О том,
что делать это необходимо, знают все, одна�
ко когда и какими темпами будет решаться
проблема, ответить пока трудно.

В Подберезовском сельском поселении и ра�
ды помочь налоговикам, да вот как — не знают. 

— Нам регулярно сообщается о том,
сколько средств поступило на наш счет от уп�
латы налогов, — продолжает рассказ глава
поселения, — но мы понятия не имеем о том,
кто заплатил налоги и в каком объеме. Понят�
но, что налоговые органы связаны необходи�
мостью соблюдать предусмотренную Нало�
говым кодексом тайну выплат, но мы, случа�
ется, попадаем в не очень приятное положе�
ние, давая рекомендательные письма в бан�
ки, поручаясь за тех, кто даже налоги не пла�

тит. Казалось бы, зачем
нам искать себе лишнюю
головную боль, вникать в
чужую работу, да только
вот от качества выполне�
ния этой работы зависит,
как будут отапливаться
учреждения культуры, бу�
дут ли свет, тепло и вода в
домах селян, сотни других
вопросов.

Конечно, Александр
Сергеевич мог пойти по
пути наименьшего сопро�
тивления, предложив сес�
сии сельсовета пересмот�
реть и расходную и доход�
ную части бюджета в сто�
рону уменьшения, но тог�
да возникает вопрос: за�

чем люди выбирали его главой, если их ин�
тересы — не главное в его работе? Потому�то
Жульков и избрал для себя нелегкий, но для
развития села такой более полезный путь, как
поиск новых налогоплательщиков, учет всей
налогооблагаемой базы и, конечно же, поиск
дополнительных источников дохода. 

И все это на фоне жесточайшей экономии
и внедрения энерго� и ресурсосберегающих
технологий. Кстати, здесь положительный
опыт уже есть. Так, установка приборов учета
тепла позволила уже с начала 2006 года
сэкономить значительные средства. Напри�
мер, если в январе на оплату тепла в соци�
ально�культурном центре было израсходова�
но 56 тысяч рублей, то в феврале — 46 тысяч,
в марте — 41. В прежние времена в среднем
за отопительный сезон коммунальщики вы�
ставляли счет за пять тысяч кубометров газа,
теперь приборы показали, что реальное по�
требление не превысило двух тысяч, а значит,
экономия более чем двукратная. 

— Первый год работы в новых условиях
показал, что трудиться нам теперь пред�
стоит в непростых условиях, — заметил
Александр Сергеевич. — Манны небесной
ждать неоткуда, поэтому будем изыскивать
возможности для решения основных проб�
лем на местном уровне. 

Елена КУЛЬПИНА.

Мценский район. 

Копейка  
рубль бережёт

РЕФОРМА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 

Эту простую, но удивительно точную народную мудрость обычно мы

вспоминаем только тогда, когда дело касается нашего собственного

кармана.  Теперь, когда у каждого города, района и сельского

поселения есть собственные бюджеты, необходимо 

и на муниципальном уровне жить по средствам, находить баланс

между доходами и расходами. Но планируя их, главы администраций

сталкиваются с множеством проблем.
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